
1

Цикл уроков: Вопрос устазу

Вопрос устазу: выпуск 38

Azan.kz, Нурмухаммад Иминов, Канатали Такиров, Тимур Алиев

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

1. Входят ли дела в иман, и уменьшается и увеличивается ли сам иман?

 

- Нет, дела не входит в иман. Но это не значит, что можно пренебрегать делами. Оставление
или пренебрежение делами (поклонениями) может стать причиной ослабления имана.

 

2. Я холостой не женатый парень, мне сложно контролировать себя, можно ли
использовать мастурбацию?

 

- Мастурбация является запрещенной в Исламе. Качества истинно верующих описаны в Коране
следующим образом: «которые оберегают свои половые органы от всех, кроме своих жен ...
тогда как желающие сверх этого являются преступниками». Имам Шафии (р.а) и те, кто
разделяли эту точку зрения, считали эти аяты доказательством того, что мастурбация
запрещена, и говорили: "Позорное деяние (т.е. мастурбация) не в этих двух (законных)
возможностях, а аяты гласят, что "желающие сверх этого являются преступниками"». Аллама
Алуси (ра) в Рух аль-Ма'ани пишет об этом аяте: «И есть различные мнения по вопросу
мастурбации. Большинство из улама высказываются за его запрет. О мастурбации говорится в
аяте: "желающие сверх этого являются преступниками". Шариат понимает нужду молодежи в
удовлетворении своих половых потребностей. Именно по этой причине Посланник Аллаха
(саллаллаху алейхи уа саллам) сказал в своем хадисе: «Пусть женится тот, кто может
(жениться), поскольку это в наибольшей степени способствует потуплению взоров и защите
половых органов; тому же, кто жениться не может, следует поститься, ибо пост для него
(будет подобен) холощению». Следует также отметить, что человек должен избегать любых
действий, которые усугубляют его желания. Он должен потуплять свой взор; избегать
смешанных с женщинами собраний; избегать просмотра аморальных материалов и т.д. Если
желания все равно овладевают им, даже после всех мер предосторожности, то только тогда
он будет достоин прощения в неизбежной ситуации. Вышеизложенные правила не для
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человека, который усиливает свои желания и ведет свою страсть к крайнему положению. В
этом случае, он будет виновен в грехе доведения себя до точки отягчающего обстоятельства
сексуального желания и грехе мастурбации. Для этого он должен раскаяться в своем грехе и
предпринять усилия по изменению себя. А Аллах знает лучше.

 

3. Может ли считаться мусульманкой женщина с непокрытой головой?

 

- Для женщины является обаятельными покрытие головы перед посторонними мужчинами. Не
исполнение этой обязанности считается грехом, однако этот грех не выводит человека из
ислама. Поэтому девушка с непокрытой головой считается мусульманкой, но грешной.

 

4. Можно ли совершить жертвоприношение дистанционно, так как человек не
может это сделать сам в виду болезни?

 

- В период курбан айта, Духовное управление мусульман Казахстана запускает сервис по
дистанционному совершению курбана. Однако, в другие дни, сервис не работает. Поэтому,
ваша сестра может попросить другого человека, например вас, сделать жертвоприношение от
её имени. В этом случае, ей необходимо передать вам деньги, на которые вы купите барана и
совершите жертвоприношение.  

 

5. Аллах исполняет дуа, как говорит человек в своей мольбе или как имелось в
виду в мыслях? Просто я неясно выразилась, но в мыслях точно знала, что имела в
виду.

 

- Важно то, что у вас в мыслях. Если вы не смогли четко подобрать слова, то Аллах даст вам то,
вы имели ввиду в мыслях.

 

6. Можно ли пользоваться и оплачивать бонусами с Каспи? И второе, можно ли так
же пользоваться, или копить ежемесячные проценты, которые поступают в
депозит от банка?
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- Оплачивать бонусами можно. Хранить деньги на депозите, согласно шариату, нельзя. Также
запрещено использовать накопленные проценты на свои нужды, так как запрещено давать и
брать деньги в долг под проценты.

 

7. Можно ли просить Всевышнего за человека, который не совершал намаз?

 

- Оставление намаза является грехом, но не выводит его из ислама. Если человек при жизни
верил в Аллаха и Пророка, да благословит его Аллах и приветствует, признавал обязанность
намаза, но не совершал его из-за лени или думал, что начнет молиться, но так и не начал, то
он считается мусульманином. Поэтому молиться за него и просить Всевышнего простить его
грехи можно.

 

8. Есть ли малый Куран хатм и как его читать?

 

- Согласно хадису, сура «Аль-Ихлас» приравнивается к 1/3 части Корана. Соответственно, если
прочесть суру «Аль-Ихлас» 3 раза человек, ин шаа Аллах, получит награду, как за весь
прочитанный Коран. Поэтому, чтение суры «Аль-Ихлас» по 3 раза считается малым хатмом.
Желательно, как можно чаще читать малый хатм, но вместе с этим не нужно пренебрегать и
другими сурами. Лучше всего читать Коран от начала до конца.

 

9. Можно ли беременной женщине есть свинину, если она очень хочет?

 

- Кушать свинину или другую харамную еду дозволено лишь в крайнем случае, когда человек
находится в ситуации, из-за которой может погибнуть. Например, человек голоден, а кроме
свинины никакой другой еды нет. В этом случае для того, чтобы спасти жизнь он может съесть
свинину. Если беременная женщина не находится в такой ситуации и ее жизни ничего не
угрожает, то кушать свинину ей нельзя.

 

10. В одной республике на заключение никаха идут только родители невесты и
жених. Одна девушка категорически не хотела замуж за этого человека, но ее
родители в мечети сказали имаму, что невеста согласна и заключили никах.
Действителен ли такой никах?  
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- Неправильно принуждать девушку выходить замуж или выдавать замуж без её согласия. Абу
Хурайра (да будет доволен им Аллах) передает, что Пророк (мир ему и благословение Аллаха)
сказал: «Побывавшую замужем не выдают замуж без её веления, и девственницу не выдают
замуж, пока не спросят её разрешения». Люди спросили: «О Посланник Аллаха, а каково её
разрешение?» Он ответил: «Её молчание». (Бухари). Если девушку выдали замуж без её
согласия, то по ханафитскому мазхабу никах не действителен, тогда как другие мазхабы
считают никах состоявшимся. Абдуллах ибн Аббас (р.а.) передает, что к Посланнику Аллаха صلى الله عليه وسلم
пришла девушка и пожаловалась ему на своего отца, который выдал ее замуж против воли. И
Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم дал ей право выбора в этой ситуации (Абу Дауд). Еще в одном хадисе
говорится, что, когда девушка (не бывшая замужем) пожаловалась, что ее отец принудил ее
выйти замуж, Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم позволил ей сделать выбор – либо остаться в браке, либо
разойтись с мужем. Поэтому если девушка, о которой вы спрашиваете не желает сохранять
брак, то ей следует пойти в мечеть вашего города и обсудить этот вопрос с имамом.

 

11. Если развод был по инициативе жены, т.е. она дала талак мужу, обязательно
ли теперь ему произносить «Талак» 3 раза?

 

- Жена не может дать развод (талак). Талак дает муж. Если ваш муж не дал вам талак, то вы
продолжаете оставаться супругами.

 

12. Можно ли отмечать разноцветными маркерами абзацы, предложения и
страницы Исламских книг? Тафсира Корана? И самого Корана?

 

- Да, можно, если вы делаете это для удобства. Однако, это не касается Корана. В нем пометки
делать нельзя, так как пометки могут закрасить букву или исказить аят.

 

13. Какого числа наступает ночь Рагаиб?

 

- Согласно мнениям некоторых ученых, в ночь Рагаиб к Пророку Мухаммаду صلى الله عليه وسلم нисходило
большое количество ангелов, и Всевышний проявлял к Своему посланнику большую милость.
Ночь Рагаиб — это первая ночь с четверга на пятницу месяца Раджаб. Раджаб, согласно
календарю ДУМК, наступает 1 января, 25г.
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14. Слышат ли нас умершие родители?

 

- Умершие могут слышать, но только когда вы приходите к ним на могилу. Т.е. они могут знать,
что вы их навестили. Но это не значит, что нужно с ними разговаривать и сообщать о том, что
происходит в вашей жизни.

 

15. Жума намаз — это какой именно намаз - зухр или аср?

 

Жума намаз – это самостоятельный намаз, а не зухр или аср. Его совершают в пятницу в
мечети вместо зухр намаза.

 

16. Человек поклялся Аллаһом, что не будет курить, но не выдержав закурил и
делал это 30 дней. У него нет имущества и денег, значит ему надо держать пост
90 дней?

 

- Нет, ему нужно поститься только 3 дня. Так как клятва нарушается один раз, повторенное
курение уже не является нарушением клятвы.
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